



Dossier de Presse

SYNTHESE DU PROJET DE RESOLUTION 13ème Congrès de la CFDT AGRI-AGRO



*Ce texte, c'est l'expression de notre
démocratie interne et notre feuille de route
des 4 prochaines années !*

Synthèse du Projet de Résolution

- 13e Congrès CFDT Agri-Agro -

La démocratie interne : notre première force

Le monde du travail connaît de profondes transformations : transition écologique, révolutions technologiques, fractures sociales, territoriales et politiques. Dans ce contexte, notre fédération veut être un levier d'émancipation pour les travailleurs, un acteur influent, incontournable, dans les entreprises et sur les territoires, une force de proposition pour un monde juste.

Ce texte, débattu, amendé et voté par les syndicats, est l'expression la plus forte de notre démocratie interne. Il est la preuve que les travailleurs peuvent décider de leur avenir collectivement. Avec 217 amendements, 9 mois de travail et des échanges nourris, la fédération s'est dotée d'une feuille de route exigeante et cohérente (324 articles).¹

Le résultat : une orientation claire pour les quatre prochaines années.

Notre ambition : « Être forts pour un monde juste ».

Axe I – S'organiser pour une CFDT plus forte, au service des travailleurs

Cet axe réaffirme un principe simple : Pour que les salariés ne soient plus jamais les oubliés, il faut des syndicats solides, formés et engagés.

Nous voulons :

- accompagner les syndicats et renforcer la solidarité entre eux,
- développer les compétences des militants,
- prévenir la fatigue militante,
- mieux armer nos élus MSA, Chambres d'agriculture et branches,
- structurer un fédéralisme opérationnel au service du terrain,
- améliorer l'accompagnement juridique et syndical,
- renforcer la communication interne pour valoriser nos actions.

Une CFDT Agri-Agro forte, ce sont des militants reconnus, soutenus, formés, capables d'agir dans les entreprises et les territoires.

¹ Nous avons reçu 217 amendements contre 124 en 2021. C'est 75% de plus !

Axe II – Rayonner : rendre visibles les travailleurs, rendre audible leur voix

Cet axe répond à un enjeu majeur : les travailleurs agricoles et agroalimentaires sont invisibles dans le débat public.

Nous voulons que cela change.

Notre stratégie vise à :

- faire connaître nos valeurs et notre action,
- redonner de la visibilité aux salariés,
- investir les médias et les réseaux sociaux,
- soutenir les initiatives locales,
- renforcer notre rôle d'acteur incontournable auprès des institutions,
- former les militants à la communication moderne,
- porter les enjeux essentiels : transition écologique juste, alimentation durable, justice sociale, Europe sociale.
- Communiquer, ce n'est pas faire de l'image.
- C'est redonner une place centrale aux travailleurs, raconter le réel, montrer ce qui fonctionne, mettre en valeur les réussites.

Axe III – Agir pour une société plus juste : remettre le travail au centre

Voici le cœur politique de la Résolution :

on ne construit pas une société juste si l'on ne place pas le travail et les travailleurs au centre.

Cet axe porte quatre grandes ambitions :

1. Un partage plus juste de la valeur

La richesse doit bénéficier à ceux qui la créent.

Nos combats prioritaires :

- revalorisation des salaires,
- lutte contre la smicardisation,
- transparence sur la valeur ajoutée,
- protection sociale solide,
- amélioration des conditions de vie (logement, mobilité, alimentation durable).

2. Parler du travail réel et renforcer la QVCT (qualité de vie et des conditions de travail)

- Donner la parole aux salariés.
- Travailler sur la charge de travail, la santé, la prévention.
- Faire du travail une source d'émancipation et non de souffrance.

3. Faire société : inclusion et démocratie

- Une CFDT ouverte à toutes et tous, sans discrimination.
- Soutien aux travailleurs étrangers et aux travailleurs en situation de handicap.
- Affirmation claire : l'extrême droite n'est pas et ne sera jamais une réponse pour les travailleurs.

4. Porter une transition écologique juste

- Donner une dimension alimentaire à la PAC.
- Défendre l'approche "Une seule santé".
- Accompagner la transition sans sacrifier les travailleurs.
- Agir aussi au niveau international.

Conclusion

Ce projet de Résolution est plus qu'un texte :

c'est un engagement collectif, la promesse de ne jamais oublier que c'est le travail des femmes et des hommes de nos filières qui permet d'imaginer un avenir.

Notre cap est clair :

- ⇒ Être forts pour un monde juste.
- ⇒ Pour les travailleurs.
- ⇒ Pour les territoires.
- ⇒ Pour la société.

La CFDT Agri-Agro en chiffres

- **32 902 adhérent.e.s**
- dont
- **44,3 % de femmes**

- **84 syndicats professionnels**
- **55 branches professionnelles couvertes**
- **Plus de 3 millions de salariés** représentés dans les secteurs agricoles, agroalimentaires et services associés...

Retrouvez le texte du **Projet de Résolution** mis au débat puis après le Congrès, **le LIVE** et tous les autres informations sur le 13^{ème} Congrès :

<https://fga.cfdt.fr/sinformer/evenements/congres-de-lille-2025>

Le texte de **la Résolution** définitivement adoptée sera mis en ligne sur notre site internet ultérieurement.

Contact Presse :

Sophie Gaudeul
FGA-CFDT
47-49 Avenue Simon Bolivar
75950 PARIS Cedex 19
sgaudeul@fga.cfdt.fr
Mobile : 06 77 27 57 98

